

LA PROTESTA
Diario de la mañana
Fundado el 13 de Junio de 1897 — Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537 — U. T. 0.478, B. Orden — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA — Giros a M. Torrente

Suscripción mensual, \$ 2.
Con el Suplemento semanal, \$ 2.50

Problemas de organización

La táctica del movimiento obrero

La unidad ideológica del anarquismo se manifiesta únicamente en la concepción básica de la doctrina: en el principio que niega la autoridad, la ley, el Estado. Pero esa concepción, por mucho que signifique las generalizaciones del problema social, no basta para fortalecer un movimiento revolucionario que quiera sobre una dura realidad aspiraciones de futuro. Quiere decir, pues, que el vínculo espiritual abstracto, el sentimiento de la comunión indeterminada, no basta para unir los elementos de lucha que exige este difícil período histórico. Una comunidad espiritual pasiva, que coincide en las generalizaciones que eluden las diásporas contingentes, en cambio no mantiene ninguna clase de contacto en la vida cotidiana, no puede llegar a plasmar un movimiento revolucionario como el que exige esta era del capitalismo y de la bestialidad civilizada. El anarquismo que se expresa, a la manera de las creencias metafísicas, de las filosofías abstractas y de las religiones, como una preocupación puramente espiritual, ajena a los hechos materiales, a las condiciones económicas de cada adopo y al proceso general de la sociedad, podrá ser útil en el campo de la cultura y de la educación cívica pero carece de eficacia como arma de lucha. No es posible darse el lujo de teorías ideas para alambicarlas en el cerebro y servirse de sus "combinaciones" en una demostración de superioridad intelectual. Si el anarquismo busca la enarmonización de sus principios, si no aplica la filosofía a los hechos cotidianos, si no trata de universalizar en los hombres y en las cosas el sentimiento de justicia y la fraternidad que sus aspiraciones, sobre sus conocimientos, carán, en el vacío y se perderá en la nada. Es, pues, de capital importancia que la teoría para buscar una forma de expresarse y de realizarse en los hechos cotidianos. La "materialización" de las ideas se consigue aplicando un procedimiento táctico que funde una justa correspondencia entre el sentimiento y el deseo del propagandista. El principio teórico generaliza los problemas; la táctica los particulariza. Y es por la aplicación de las teorías a la realidad que se forman los movimientos de opinión, las corrientes culturales, los procesos civilizadores que abren nuevos caminos en la dura roca de la historia. Por el imperio de factores materiales que obran sobre los individuos en una manera irreflexiva, la cuestión social es hoy de naturaleza económica. Quiere decir, que es sobre la base de las necesidades cotidianas donde las ideas trabajan el descontento de los pueblos y la posible aspiración del hombre. Eludir el imperativo de la miseria, los castigos del hambre, el doloroso calvario de los trabajadores, es ignorar la vida o pretender substraerse a lo que tiene de duro y odioso el régimen burgués. Pero vale la pena la comunidad espiritual de los hombres en un mundo donde impera la injusticia, el oprobio y la violencia. Aceptamos que sentimentalmente están colocados en el mismo plano todos los anarquistas, sean o no asalariados. Pero la vida no es tan dura y odiosa para los que no soportan directamente la explotación ni sufren en sus carnes el látigo de la tiranía. Esos hombres sufren por el dolor ajeno y añoran la liberación de la clase explotada. Mas son los explotados los que reciben una impresión más directa de los propios sufrimientos y los que lógicamente deben desear la desaparición de esta monstruosa civilización. Filosofar sobre las abstracciones y hacer literatura con bellas y sentimentales palabras, es una ocupación poco costosa. El anarquismo de lenguaje florido o de frases detonantes es ineficaz a fuerza de generalizar los principios y de hacer metafísica con la realidad. Se puede "hacer doctrina", pero a condición de que se busque la manera de aplicar a los hechos las teorías revolucionarias. De lo contrario se pierde

El mercado del trabajo

El ejército industrial de reserva, a pesar de sus leves oscilaciones, sigue siendo poderoso

Entre los muchos problemas apremiantes para el proletariado actual, el de la desocupación es el más urgente. Tras de los países industriales como en los que no lo es, el efecto de los desocupados es más formidable que nunca lo ha sido, y eso con la agravante de la cronología, porque si en otros tiempos la desocupación fue un fenómeno pasajero, de semanas o de meses, está hoy en un estado casi normal de la economía capitalista, y tiene muchas más probabilidades de acrecentarse que de disminuir. De una información de precisión reciente tomamos los datos siguientes: Alemania. — En el período del 15 de agosto al 10 de setiembre, el número de personas si. trabajo socorridas, ha pasado de 1.042.288 a 1.148.050, o sea una reducción de unos 55.000. En la fecha del 10 de agosto la cifra correspondiente era 1.052.492. Según los informes de federaciones, que tienen un total de 2.258.000 miembros, habla al 21 de julio de 1926, 959.317, o sea 17,7 por ciento de parados completos y 583.823 o sea 16,1 por ciento de parados parciales. Al 26 de junio las cifras correspondientes eran respectivamente 627.257, o sea 18,1 por ciento, y 396.373 o 17,2 por ciento, al fin de junio de 1925, 5,5 y 5,2 por ciento. Austria. — Según los informes oficiales, el número de los sin trabajo socorridos, se elevaba a 127.998 a fines de junio, contra 150.911 a fines de julio, y 111.886 a fines de julio de 1925. Además hay 14.000 personas que están de parados extraordinarios, y unos 29.000 parados incipientes no recibían ningún socorro. En total hay en Austria más de 170.000 parados. Australia. — De los datos publicados en el segundo trimestre de 1926, resulta que había 6,7 por ciento de ciudadanos que no tenían trabajo, contra 8,2 por ciento en el primer trimestre y 10,2 por ciento en el segundo trimestre de 1925. — El paro forzoso continúa siendo débil en Bélgica. Según los informes de 147 cajas de paro, contando con 6 ó 6 miembros, habla, al 31 de julio, y ajustarse, oírse o no, al ritmo y al automatismo preordenado, así el habitante de la gran ciudad es u organizado, obligado a trillar senderos materiales, espirituales y morales que coblen el libre desarrollo de su individualidad. No es el individuo que el influencia en las urbes gigantes de la civilización capitalista el mecanismo de la vida social o industrial o intelectual; es esta misma la que tritura en sus engranajes al individuo y lo somete a sus necesidades, y expone, al individuo a aquel titánico que decía que si la pletera tuviera la facultad de pensar, cuando es arrojado por la mano del hombre se imaginaría que se mueve porque el que, distamos que sea hacemos la fuerza de obrar automáticamente cuando en realidad no hacemos más que obedecer al imperativo de la vida urbana que nos mueve como si fuésemos figuritas de un reloj. Y podremos vanagloriar de sostener un pensamiento revolucionario de frente al resto de la sociedad en que vivimos, pero lo cierto es que la gran ciudad, sobre nosotros, sobre nuestros hábitos y pensamientos lo mismo que sobre los que afirman un pensamiento de retroceso o de reacción. Nos distinguimos de todo por el lenguaje, porque concurren a ella diferentes clases que se disputan la hegemonía industrial inarcanos el paso y obedecemos lo mismo que nosotros obedecemos en ideas. Giranos es tener a un inabundante círculo vicioso. Nuestro esfuerzo en las grandes ciudades significa una terna linfada y en extremo infecunda. Es casi tan ingrata como el siglo heroico en la arena moresca. Lo que a fuerza de los lunas marcamos por una parte nos lo deshace o lo neutraliza la vida entera por otra. El mecanismo urbano es tan complejo y tan formidable que el hombre no significa nada frente a él; el mecanicismo es el dominador, el hombre el dominado. En esas circunstancias podemos aspirar a aprovecharnos temporalmente de las grandes masas en los momentos de hambre colectiva o de pasajería instantánea, pero no el controlarlo o dirigirlo en esos instantes de reversión instantánea del pueblo, es inconsistente, porque no se levanta sobre una mentalidad previamente trabajada para la vida libre. Por lo demás, nada nos impide poner al servicio de la revolución esos impulsos intuitivos de las masas, siempre que sea uno de los tantos factores y no el único que contribuya a la instauración de un mundo nuevo. Otro de los grandes males de la gran ciudad capitalista consiste en que, des-

El fascismo y la idea del Super-Estado

Panuropeísmo comercial

Todo individuo llamado a resolver el problema. "Se puede afirmar que el cuarto aniversario fascista marca no sólo un decisivo experimento ideológico, sino también la perfecta comprensión del pueblo en aquella fórmula. El Super-Estado fascista es una concepción dependiente de las teorías nazis. Mussolini será un hombre en el campo de la práctica, realizando un doloroso experimento, las teorías políticas y económicas del marxismo. "Algunos días los marxistas más ortodoxos reconocieron a Mussolini a un maestro socialista, equiparable al mismo Lenin. La llamada "revolución fascista", si se la despoja de su carácter antiobrero (o más bien dicho, antiindustrial), es el hecho el proceso centralizador y estatista que mejor se ajusta a las predicciones políticas y económicas de Marx. El fascismo persigue la idea del Super-Estado, no importa que sea un movimiento de reacción capitalista. Si Mussolini hubiera conservado su posición política, a estas horas sería el tirano de Italia en nombre del socialismo y con el apoyo de los hechos socialistas. Pero su ideología particular, más ficticia que real, le coloca en un extremo de la política inaccesible para sus partidarios de ayer, a pesar de que el fondo obrero de acuerdo con el más cerrado criterio marxista, y el fascismo revela precisamente, en sus realizaciones políticas y económicas, la esencia de las doctrinas de Marx sobre el Estado único, patrón y obrero, gobierno y gobernado. Un corresponsal, comentando el reciente discurso de Mussolini en la conmemoración del cuarto aniversario de la "marcha sobre Roma", dice que el dicho "quiere" permanecer en la historia como la consagración del principio de que el Estado es un instrumento al servicio de la clase, no también a toda clase, cualquiera sea su valor específico. Arrega el mismo corresponsal: "El Estado fascista, determinando la jerarquía, asigna a cada hombre su puesto en la escala social, entendiendo así de los hombres, sino para ejecutar un determinado trabajo y levantar el edificio social. Por eso el cuarto aniversario del triunfo del fascismo al poder, abre la puerta de una nueva era mundial, para la solución del problema social, de conformidad con la capacidad, así como la necesidad, de

Acuartelamiento urbano

Lo mismo que es rara la indisciplina en el cuartel, lo es dentro del ritmo de la gran ciudad moderna

Podríamos citar innumerables folletos de propaganda anarquista donde se habla del cuartel como de un símbolo de injusticia y de inhumanidad, porque el cuartel es el primer ejemplo de la explotación de la gran ciudad moderna. El cuartel es un anarquismo, porque en lugar de tender a la exaltación del individuo que puede el mundo. Defendamos la concepción integral del anarquismo y tratamos de llevar al terreno de la lucha las ideas revolucionarias en su amplia contextura ideológica. Cívica, social. El movimiento obrero, como cualquier otra manifestación de las necesidades, de los anhelos y de las aspiraciones del pueblo, debe ser orientado por los anarquistas en la ruta del anarquismo. Y sólo así llegaremos a poner el contenido nuestro pensamiento con nuestras acciones: la teoría revolucionaria con la táctica de lucha para realizar la revolución social. Enemigos temibles Los hombres sin ley El ministro de Finanzas de Gran Bretaña, Mr. Winston Churchill, pronunció un discurso político en Londres. Como buen conservador y reaccionario, se centró con especialidad a la crítica contra los pocos revolucionarios que en los últimos días de Albión temían la heresia de no observar los preceptos legales. Dijo "que un rango amenazador de la situación británica actual es la existencia de elementos enemigos de la ley y que no deben sujetarse a razón, que actúan en las dependencias industriales y crean desorden y luchan entre los empleados y empleadores. "No tengo, agregó, ningún problema constitucional que pueda surgir entre la mayoría pacífica y los demagogos de un mismo dominio. El peligro para el imperio está aquí, en el centro del imperio. Si los demagogos llegasen a ser aquí a un gobierno sea ley, subvertirían al gobierno constitucional, si llegasen a ver la estructura económica destruida y rota.

El peligro de una bancarrota industrial

Por encima de los intereses particulares y de las diferencias de clase, el capitalismo inglés busca una solución a la huelga minera

Es de evitar la terrible consecuencia de la huelga. Lloyd George, en un discurso pronunciado recientemente en Carnarvon, planteó en estos términos el problema de la huelga minera: "Con la huelga minera, estamos a la par de la crisis más intensa que haya experimentado desde la guerra. Y, probablemente, la más grave en nuestra historia industrial, particularmente seria en este caso, porque se produjo en momentos en que comenzaba nuestra reconstrucción económica. Intentaba decirse que la huelga que se está celebrando, y yo, por mi parte, estoy dispuesto a dar la voz de alarma a la nación. "Por su parte, el gobierno pertenece inactivo, y sin embargo, el balance comercial en nuestro favor declina en forma alarmante, al punto de que al fin del año nos encontramos en la necesidad de financiar nuestras operaciones con créditos extranjeros. Y, además, que fuémos la nación más rica del mundo, nos vemos forzados a llamar a las puertas de los prestamistas. "Si podemos despertar en el pueblo la conciencia del peligro, habremos saltado nuestras dificultades, tal cual lo hitórico durante la gran guerra, pero para ello es necesaria una guía que, desgraciadamente, no tiene. "El gobierno no ha sabido aprovechar ni una de las muchas oportunidades que le han presentado para resolver la huelga, y aún parece que teme a las propiedades de las minas, que en la emergencia son realmente el único impedimento para llegar a un arreglo satisfactorio. Bajo el imperio de las disposiciones que le acuerda la ley, el gobierno tiene derecho para decretar la apertura de las minas; de manera que, si los propietarios se rehusan a negociar un acuerdo, puede muy bien iniciar, bajo su responsabilidad la operación de las minas y luego forzar a un arbitraje con la base del informe de la real comisión del carbón, el cual recomienda la reorganización de la industria. "Por su parte, el procurador general, Mr. Douglas Hogg, en un discurso pronunciado en Sheffield, declaró lo siguiente:

El peligro de una bancarrota industrial

Por encima de los intereses particulares y de las diferencias de clase, el capitalismo inglés busca una solución a la huelga minera

Es de evitar la terrible consecuencia de la huelga. Lloyd George, en un discurso pronunciado recientemente en Carnarvon, planteó en estos términos el problema de la huelga minera: "Con la huelga minera, estamos a la par de la crisis más intensa que haya experimentado desde la guerra. Y, probablemente, la más grave en nuestra historia industrial, particularmente seria en este caso, porque se produjo en momentos en que comenzaba nuestra reconstrucción económica. Intentaba decirse que la huelga que se está celebrando, y yo, por mi parte, estoy dispuesto a dar la voz de alarma a la nación. "Por su parte, el gobierno pertenece inactivo, y sin embargo, el balance comercial en nuestro favor declina en forma alarmante, al punto de que al fin del año nos encontramos en la necesidad de financiar nuestras operaciones con créditos extranjeros. Y, además, que fuémos la nación más rica del mundo, nos vemos forzados a llamar a las puertas de los prestamistas. "Si podemos despertar en el pueblo la conciencia del peligro, habremos saltado nuestras dificultades, tal cual lo hitórico durante la gran guerra, pero para ello es necesaria una guía que, desgraciadamente, no tiene. "El gobierno no ha sabido aprovechar ni una de las muchas oportunidades que le han presentado para resolver la huelga, y aún parece que teme a las propiedades de las minas, que en la emergencia son realmente el único impedimento para llegar a un arreglo satisfactorio. Bajo el imperio de las disposiciones que le acuerda la ley, el gobierno tiene derecho para decretar la apertura de las minas; de manera que, si los propietarios se rehusan a negociar un acuerdo, puede muy bien iniciar, bajo su responsabilidad la operación de las minas y luego forzar a un arbitraje con la base del informe de la real comisión del carbón, el cual recomienda la reorganización de la industria. "Por su parte, el procurador general, Mr. Douglas Hogg, en un discurso pronunciado en Sheffield, declaró lo siguiente:



### C. Pro Presos de Avellaneda

**ADVERTENCIA**—

Se pone en conocimiento de todo el proletariado de la región que habiendo sido abrogado el sello de este Comité, ignorando su destino, para evitar que sea empleado indebidamente, nos apuramos a advertir que dicho sello era de forma cuadrada, con la inscripción: "Comité Pro Presos y Deportados de Avellaneda". Fundado el 13 de Febrero de 1926, el que registró desde la fecha en forma redonda y dice: "Comité Pro Presos y Deportados" — AVELLANEDA — P. O. R. A. —

Se ruega a las instituciones y camaradas tengan en cuenta esta advertencia.

EL COMITÉ

### ASAMBLEAS Y REUNIONES

#### AGRUPACION ANARQUISTA "AURORA LIBERTARIA" (Rosario)

Esta agrupación invita a todos sus componentes a la reunión que tendrá lugar el domingo 31, a las 14.30, en su local, Gómez 2451. Se desea la presencia de los compañeros que de un tiempo a esta parte brillan por su ausencia. Es necesario demostrar que hay amor a la causa.

EL SECRETARIO

#### OBROSOS MOSAISTAS

Se convoca a los obreros mosaistas a la asamblea general que se realizará el domingo 31, a las 9 horas, en Bnd. Mitre 2370, donde se tratará un asunto de fundamental actualidad y de sumo interés para el grupo en general, por lo que esperamos que los trabajadores del mosaico se harán de hallar.

LA COMISION

#### O LADRILLEROS Y ANEXOS (Quilmes)

Compañeros ladrilleros: Os invitamos a la asamblea a realizarse hoy domingo, a las 10 horas, en La Chabada, frente al almacén de Juan Lazafite.

Hacemos este aviso este llamado a las camaradas de Lomas y de Quilmes, pues creemos de nuestro deber llamarlos a la asamblea, porque así como nosotros hemos conseguido mejores condiciones de trabajo, y que en la actualidad las cosas se van por medio de nuestra organización, nosotros, por el contrario, debemos pedir.

LA COMISION

#### O LADRILLEROS Y ANEXOS (Sección Oeste)

Compañeros: El domingo 31 de octubre, entre un núcleo regular de trabajadores, se llevará a cabo una conferencia y asamblea, quedando constituida esta sección, la cual nombra su comisión. Esta, cumpliendo con su misión, hace el primer llamado a la asamblea que se realizará el domingo 31, en nuestro local, calle El Mirador, casa Veleta, a las 10 horas.

Los momentos son de prueba y nosotros tenemos que perder, si no queremos perder nuestra dignidad de hombres libres por los capitalistas.

No falte, camaradas, a la asamblea del domingo 31.

Se encarece no falten a este llamado todos los compañeros que trabajan en el horno Camajón. Es una vergüenza, compañeros, que trabajen en las condiciones actuales.

LA COMISION

#### O PANADEROS Y REPARTIDORES DE AVELLANEDA.

Las comisiones de estas sociedades convocan al premio a la asamblea general, con la función de la anterior, que tendrá lugar en nuestro local social, Leva 783, el domingo 31, a las 9.30 horas, para seguir tratando los dos puntos restantes de la orden del día, que son los siguientes:

Informe del Comité Pro Presos — Informe de Comisión — Asuntos varios.

**LAS COMISIONES**

**METALURGICOS UNIDOS**

Conferencia y asamblea extraordinaria, en el local Bartolomé Mitre 2370, el domingo 31 de octubre, a las 9 horas. A los metalúrgicos y a los trabajadores en general.

Ante la indiferencia glacial y apatía que ha hecho presa en la clase trabajadora, y ante el peligro inminente de la pérdida de libertades y mejoras económicas conquistadas a base de crucientes sacrificios, deben alzarse las voces de los obreros conscientes, anatemizando todo lo injusto, lo viciado y lo injusto de esta

#### PINTORES UNIDOS

AL PROLETARIADO EN GENERAL—

Para su conocimiento que el sábado 11 de diciembre realizará una velada y conferencia en el salón "Vorwaerts" (frente a la calle de Sarmiento) a las 8.30 horas, con el concurso de la agrupación "Los Pintores Unidos".

Las agrupaciones amigas deben abstenerse de realizar actos análogos para no menoscabar el éxito del que se realiza en la fecha mencionada.

Los camaradas activos del premio pueden pasar por la secretaria el domingo 31, desde las 8 horas en adelante, a recibir programas y entradas para la velada, objeto de desarrollar la actividad necesaria para que la velada obtenga el éxito debido.

LA COMISION

### Primer Pic-nic de la temporada

### A beneficio de LA PROTESTA Se realizará el domingo 7 DE NOVIEMBRE

EN LA ISLA MACIEL, P. de los PESCADORES

### Surtido buffet a precios módicos Bazar-rifa -Variadas diversiones

### Venta de libros de la Editorial y Librería LA PROTESTA

### Una selecta banda de música amenizará el acto

Entrada 0.30 - Viaje del bote 0.20 MENORES DE 10 AÑOS, NO PAGAN

### Compañeros: no dejéis de concurrir a este acto de camaradería y de afirmación anarquista

#### FEDERACION OBRERA DEL CALZADO

Convocamos al premio en general a la asamblea que se efectuará en nuestro local, Estados Unidos 3545, el domingo 31, a las 9 horas.

Esperamos que los camaradas concurren a la hora indicada, pues siendo la orden del día muy extensa, hay que comenzar a hora oportuna para tratarlo con calma.

EL SECRETARIO

#### S. DE OFICIOS VARIOS (Bolívar)

A los componentes de Oficina Varios de Bolívar se les cita para el domingo 31, a las 10 horas, para cambiar impresiones sobre la acción a seguir.

Compañeros, os esperamos a todos en un solo hombre.

EL SECRETARIO

#### MOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

La Comisión Administrativa convoca a todos sus asociados a la asamblea general que se realizará el martes 2 de noviembre, a las 14.30 horas, en el local Paraná 194.

Orden del día a tratar:

Acta anterior — Correspondencia — Reintegración de la Comisión — Asuntos varios.

Los asuntos que se casualgan en el orden del día son de gran importancia para la buena marcha de nuestra organización, reclamando por lo tanto su pronta solución.

Os espera a todos.

LA COMISION

#### O JADELLEROS Y ANEXOS (Nequeén)

Reunidos varios obreros del grupo, los convocamos a una Comisión preparatoria con el fin de reorganizarlo, por lo que invitamos a los obreros jadeaderos a la asamblea que se efectuará el domingo 31, a las 16.30, en el local de Oficina Varios, calle Murga 472.

¡Que nadie falte!

LA COMISION PROVISORIA

#### S. OFICIOS VARIOS (Rosario)

Invita a sus asociados a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar en su local social, Gómez 2451, a las 10.30 horas, el lunes 1 de noviembre.

Por saber asuntos de sumo interés, se trata, se reconstruye puntal sólido.

EL SECRETARIO

#### NTINEO RACIONALISTA DE VILLA CRESPO

Se convoca a los componentes y simpatizantes de este Ateneo a la asamblea que tendrá lugar el miércoles 3, a las 20.30 horas, en su local, Aguirre 1195.

Se desea puntual asistencia y el mayor número posible de compañeros, a fin de distribuir el trabajo del mismo.

A los compañeros que se hicieron cargo de entradas para la función que tiene muy organizada para el 5 del corriente, se les pide hagan entrega del importe y de las entradas no vendidas antes de que se inicie el acto, en la boletería, Cta. Robinson, Triunvirato 189.

EL SECRETARIO

### VARIAS

#### PINTORES UNIDOS

AL PROLETARIADO EN GENERAL—

Para su conocimiento que el sábado 11 de diciembre realizará una velada y conferencia en el salón "Vorwaerts" (frente a la calle de Sarmiento) a las 8.30 horas, con el concurso de la agrupación "Los Pintores Unidos".

Las agrupaciones amigas deben abstenerse de realizar actos análogos para no menoscabar el éxito del que se realiza en la fecha mencionada.

Los camaradas activos del premio pueden pasar por la secretaria el domingo 31, desde las 8 horas en adelante, a recibir programas y entradas para la velada, objeto de desarrollar la actividad necesaria para que la velada obtenga el éxito debido.

LA COMISION

### C. Pro Bloqueo a Picardo y Cia

Trabajadores:

Recomendamos como siempre al leccion a los productores del Truit tabacero formado por Picardo y Cia. y la Compañía Argentina de Tabacos. Las marcas botelladas las siguientes: "49", Regio, Príncipe de Gales, Reina Victoria, Barriete, La Epoca, Gloria, La Poupée, La Popular, Brasil, Ideales, "H. P.", Iris, Titanes, Oro, La Cubana, Excelsior, Triunfo, Sociales, Colmena, Sublimes y Goal.

Tabacos picardura y hebra: Virginia, Crispí, Popular, Margarita de Savoia, Pedro II, Humberto I, Balda, Francés, La Colmena, El Indio, El Toro, Milano, América, Cerro Corá, y las marcas de la Compañía A. de Tabacos.

Solidaridad, trabajadores!

### Agentes y Paqueteros de LA PROTESTA

ROSARIO

Félio Fernández Calle C, N.º 259 — Barrio Mendocinos

Felipe Lobos Barrio Godoy.

ENSENADA

M. Costa Río de la Plata 563.

PARANA

T. Gamella Ecuador 117.

JUNIN

Manuel Fernández Higoyen 171.

RAPAEAL

Cirilo Morales Brown 41.

SAN FERNANDO Y TIGRE

Pedro Brogna Junin 851.

MENDOZA

Francisco Marín Monte Cosecos 224.

PINBYRO

Antonio Barrio Rivadavia 75.

ARATUYA

Antenor Silva

CORDORA

Domingo Graciano Guzmán 595.

CORRAL DE BUSTOS

V. Gerardo

LOMAS DE ZAMORA

Jaime Duclós Azara 863.

AVELLANEDA

Antonio Lucheno O'Higgins 662.

OLAVARRIA Y SIERRA

Felipe Prieto

RIO SEGUNDO

Ramón Hauser

BRAGADO

B. Lorda Rauch 1075.

RIO GALLEGOS

Casimiro Alvarez

NECOCHEA

Juan Infantino R. Higoyen 249.

SAN RAFAEL

Santiago Bueno Coronel Suárez 52.

CHACABUCCO

R. Muñoz Maipú 63.

BAHIA BLANCA

Juan Carlos Lorges Calle 13 N.º 24 — Tiro Federal

RESISTENCIA

J. M. Pérez Casa del Pueblo.

PERGAMINO

Manuel Cándano Sociedad de O. Panaderos.

LUJAN

Domingo Bosco

RIO CUARTO

Luis Calabrera Pueblo Alberti.

JUJUY

Dámaso B. Pérez Balcarce 268.

#### SANTA FE

Ricardo Corraly Chacabuco 387.

QUEMES

Benito Maldonado Pedro Cornejo 146. 25 DE MAYO

Julio Muñoz Sociedad de O. Panaderos CRUZ DEL EJE

Luis R. Castro Buenos Aires 360.

SAN JUAN

Cello Maza Hayson 111

TAFI VIEJO

Enrique Albornoz H. Perú — Prolong. la ciudad. MAR DEL PLATA

José Gutiérrez Mitre y Quintana. BALCARCE

Luis Masucco. TRES ARROYOS

Valentín Calvo Chacabuco 561. SANTA ROSA

Antonio Iglesias Pico 539. CATAMARCA

Ramón Agüero Maipú 889. TIGUAMAN

Comité Pro LA PROTESTA. Córdoba 645. LANUS

Mariano González Calle Islândia 4296, lado Oeste. TANDIL

Tomás Jarque Casilla Correo 56. MORON

José Barca. San Martín 910. REMEDIOS DE ESCALADA

José Matuzi Mercedes 559. GENERAL ROGA

Maria Méndez (S. O. Varios). GODOY CRUZ

Sixto Castro. Calle Rivadavia. — EXTERIOR —

MONTEVIDEO

Manuel Núñez González Ramírez 1437.

Nota:—En las localidades donde no haya agente de LA PROTESTA, los compañeros pueden reunirse y nombrarlo. Si hay gremios organizados, agrupaciones, bibliotecas, centros, etc., a su cargo dejamos la tarea de nombrar al camarada que tenga a su cargo la agenda del diario. Cualquier resolución que se tome al respecto debe ser comunicada en su oportunidad a la Administración, para que ésta de su conformidad.

### CONSIDERACIONES FILOSOPICAS

(Por Miguel Bakunin)

### A LOS SUSCRIPTORES DE LA EDITORIAL

Debido remitirse dentro de pocos días el tercer tomo de las Obras Completas de Bakunin a los suscriptores de la Editorial LA PROTESTA, pedimos a los camaradas que hayan cambiado de domicilio y en general a todos los suscriptores de la Editorial, que nos envíen de nuevo su dirección a fin de evitar contratiempos y devoluciones.

"Consideraciones Filosóficas", así se titula el tercer volumen de las Obras de Bakunin, tiene 350 páginas de texto y, como los anteriores, lleva un extenso prólogo explicativo de Max Nettlau. Su precio para los suscriptores es de \$ 1.50 el ejemplar.

### TALLERES GRAFICOS LA PROTESTA

Se hace toda clase de trabajos de imprenta y encuadernación

Libros — Folletos — Revistas Periódicos — Estatutos Carteles — Manifiestos — Programas — Recibos, etc. Estampillas de cotizaciones Sellos de goma — Clisés Fotografiados y estereotipos.

¡Ha leído Vd. "El anarquismo en el movimiento obrero, de los compañeros Anagnó y Santillán! No debe faltar en su biblioteca, trabajador. Pedidos a París 1637

### Reiniciamos la campaña pro Sacco y Vanzetti

Está claramente visto que los chascos de los Estados del Norte América al permitir largar la presa que desde hace seis años tienen entre sus asaguijarios barras.

De nuevo nuestros hermanos Sacco y Vanzetti están presidiendo de la inexcusable sentencia dictada por el famoso juez Thayer, quien a toda costa y pese a la archiprobada inocencia de aquellos dos víctimas, quiere llevar a la práctica sus bestiales propósitos.

Para cada se toman en cuenta las plegas que en todas las oportunidades aportan los testigos y defensor doctor Thompson.

Las víctimas de sus reacciones odiosas de este caso, no pueden ser en esta circunstancia sino los compañeros anarquistas Sacco y Vanzetti. Contra estos hermanos nuestros, el verdugo Thayer fragó todas las mentiras impagables que pudieran servir de base para fundamentar su siniestra resolución. Para ello no ha reparado en comprar testigos falsos de la peor caladura moral, pero que pudieran comprometer la acción noble y valiente de aquellos dos compañeros nuestros.

### LEA: IDEARIO, por R. Mella

Primer tomo de las obras completas

Un volumen de 330 páginas en 8vo mayor

Con prólogo de JOSÉ PRAT

En rústica . . . \$ 2.

Encuader. en tela . . . \$ 3.50

Se vende en esta administración

SUPLEMENTO SEMANAL DE "LA PROTESTA" LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA

Se titula el primero y segundo volumen de las obras completas de MIGUEL BAKUNIN.